

★★★ Culture Valais est une association au service des acteurs culturels valaisans et du grand public. Rencontre avec Jean-Pierre Pralong, son directeur.

CULTURE VALAIS

Une boîte à outils culturels



« Nous sommes un office du tourisme de la culture valaisanne en quelque sorte. »

Jean-Pierre Pralong

L'équipe permanente de Culture Valais:
Nathalie Benelli,
Jean-Pierre Pralong
et Sophie Michaud

Carte d'identité

- ★ 1 agenda culturel en ligne avec plus de 2500 événements
- ★ 2 langues de travail au quotidien
- ★ 3 missions clés: Promotion & diffusion. Réseau & partenariat. Information & conseil
- ★ 12 villes et régions valaisannes initiatrices
- ★ 1001 lieux culturels et manifestations à découvrir



Certification: 2015

Il nous reçoit aux Arsenaux de Sion, dans l'un des hauts lieux, désormais, de la culture en Valais. Petit bureau tout simple. Mais grande ouverture et dynamisme à tout épreuve. Jean-Pierre Pralong est directeur de Culture Valais depuis 2016. Avec son équipe, il fait feu de tout bois pour insuffler une nouvelle image de la culture valaisanne. «L'idée n'est pas de vouloir tout faire. Nous devons nous concentrer sur quelques axes et notamment, créer des ponts avec les mondes de l'économie et du tourisme. La culture, aujourd'hui en Valais, c'est de la tradition et de la modernité, du classique et du contemporain. Nous sommes une plateforme au service de tous les acteurs culturels et du grand public», indique, enthousiaste, Jean-Pierre Pralong. Concrètement, les missions principales se concentrent autour de trois axes, pour plusieurs compétences clés qui tournent autour de la communication à destination des médias et du grand public, de l'organisation de formations et d'événements de promotion culturelle, de conseils et de soutien à la diffusion d'artistes au niveau national et international. «Nous avons

400 artistes inscrits dans notre base de données et plus de 500 institutions culturelles. Cela nous permet de faire circuler les informations mais surtout d'être le plus proches possible du terrain. Nous sommes au service de la culture de ce canton et fiers d'en faire partie intégrante.»

Pour aller encore plus loin et poursuivre sa mission, Culture Valais participe aussi ou met sur pied des manifestations ou événements pour créer du lien entre économie, politique, tourisme et culture. C'est le cas avec la Journée de la culture à la Foire du Valais. «Mais c'est aussi notre présence avec des partenaires valaisans (ex. les Vins du Valais, Valais/Wallis Promotion, le Palp Festival) au prochain Salon du livre à Genève, du 25 au 29 avril 2018, en tant qu'hôte d'honneur. Nous lançons ainsi une opération pleine de surprises et de découvertes», se réjouit Jean-Pierre Pralong.

Des perles trop souvent ignorées

Le Valais culturel possède des perles. Claude Barras, papa de Courgette, ou l'actrice Noémie Schmidt, pour n'en citer que deux. «Les pépites existent, elles sont là. Mais trop souvent, on ne connaît pas ce qu'il y a devant notre porte», poursuit le jeune directeur. «Pour apporter notre petite pierre au dynamisme de la culture valaisanne, nous fonctionnons sur le respect des gens, le dialogue, l'échange permanent à l'interne comme à l'externe. Nous sommes une sorte de boîte à outils culturels, un office du tourisme de la culture valaisanne en quelque sorte. Notre agenda culturel en ligne donne d'ailleurs accès à plus de 2500 événements sur l'année; il y en a pour tous les goûts!», conclut Jean-Pierre Pralong.